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В годы Великой 
отечестВенной 
Войны стройными 
шеренгами из 
центра челябинска 
на фронт уходили 
южноуральские 
солдаты. 
спустя многие 
десятилетия 
по центру 
столицы южного 
урала Вслед за 
Ветеранами четко и 
роВно чеканят шаг 
Внуки и праВнуки 
победителей.

В этом году в параде победы 
на главной площади города 
приняли участие более двух 

тысяч 300 человек: 25 парадных 
расчетов, рота почетного караула и 
реконструированные взводы времен 
Великой отечественной войны.

на главной трибуне парад победы 
принимали губернатор челябинской 
области борис дубровский, спикер юж-
ноуральского парламента Владимир 
мякуш (фракция «единая россия»).

– день победы – праздник, кото-
рый в сердце каждого из нас, – обра-
тился с трибуны к участникам парада, 
челябинцам и гостям города глава 
региона борис дубровский. – наш 
народ великим подвигом военного 
поколения заслужил право на мир, 
свободу и счастливое будущее своих 
детей. Вместе со всей страной южный 
урал выковал и выстрадал победу 
над врагом. мы гордимся ратным и 
трудовым подвигом южноуральцев. 
на этой праздничной площади стоят 
люди разных поколений, но каждого 
из нас объединяет общее желание 
сделать челябинскую область и стра-
ну еще сильнее и лучше. быть гото-
вым защитить ее, вложить силы и 
душу в ее развитие.

парад победы открыла четвер-
ка фронтовых бомбардировщиков  

су-24м, затем по традиции по центру 
города прошли ветераны – участники 
Великой отечественной войны. кро-
ме того, по главной площади промар-
шировали кадеты-барабанщики, за 
ними – реконструированный взвод с 
вымпелами воинских частей и соеди-
нений, которые были сформированы 
в годы войны на южном урале. а 
следом прошел взвод кинологов.

также по площади революции 
отчеканили шаг курсанты военных 
учебных заведений, сотрудники мВд, 
гибдд, мчс и многие другие.

широко была предоставлена и во-
енная техника. по традиции первым 
по проспекту ленина проехал леген-
дарный танк т-34. также горожане 
смогли увидеть ретроавтомобили, 
которые принимали участие в Вели-
кой отечественной войне. кроме того, 
принимала участие в торжественном 

построении и современная военная 
техника.

стоит отметить, что в годы войны 
челябинская область хоть и была 
глубоким тылом, но все же внесла 
неоценимый вклад в Великую победу. 
и недаром в военные сороковые наш 
город гордо именовали танкоградом.

на сегодняшний день на южном 
урале проживает более 40 тысяч сви-
детелей тех страшных лет: более двух 
тысяч фронтовиков, 31 тысяча труже-
ников тыла, более 350 блокадников, 
700 малолетних узников концлагерей 
и семь тысяч вдов красноармейцев.

добавим, что безопасность горо-
жан и гостей челябинска в эти празд-
ничные дни обеспечивали более трех 
с половиной тысяч сотрудников по-
лиции, представители частных охран-
ных предприятий, добровольные на-
родные дружины.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

парад победы – очень важная для нашей страны традиция. парад – это 
демонстрация силы, мощи и гордости за наши вооруженные силы. не 
зря говорят, что народ и армия едины. Ведь только в единстве можно 

победить любого врага, который придет на нашу землю с войной. и парад 
победы – как свидетельство всему миру, что наш народ всегда сможет 
достойно защитить рубежи нашей родины и жизнь каждого российского 
человека.

Этот День ПобеДы

На фото слева направо: ветераны Великой Отечественной войны Владимир Александрович Визгалин, Федор Алексанрович Смыченко,  
Александр Семенович Шлыков, Леонид Иванович Мельников.
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и недаром ежегодное празд-
нование Великой победы 
начинается с возложения 

цветов и венков к мемориалу «Веч-
ный огнь». В память и с благодарно-
стью за победу, за жизнь. для сегод-
няшних поколений страны Великая 
отечественная война – история, но 
для живых свидетелей тех страшных 
лет – это их настоящее, их молодость, 
несбывшиеся надежды, часть их жиз-
ни. и каждый раз, когда глядишь в их 
глаза, приходит понимание: Великая 
отечественная война ближе, чем ка-
жется, она на расстоянии вытянутой 
руки, ее можно коснуться и даже по-
чувствовать, как это страшно.

– 71 год назад завершилась Вели-
кая отечественная война. прошло до-
статочно много времени, но оно не в 
силах стереть из памяти российского 
народа великий подвиг наших геро-
ев, – сказал спикер регионального 
парламента Владимир мякуш на воз-
ложении цветов и венков к Вечному 
огню. – сегодня мы живем благодаря 
той победе, которую всему миру, на-
шей стране принесли вы, ветераны 
Великой отечественной войны. дол-
гих четыре года наши отцы, деды и 
прадеды шли к победе. через лише-
ния и невзгоды, теряя близких дру-
зей и родственников, но, выстояв всё, 
победили. каждый из героев вечно 
будет жить в памяти народа. Ветера-
ны войны сегодня стали примером 
для подражания. и мы благодарим 
каждого за героический подвиг, мы 
гордимся нашими героями. и обе-
щаем быть достойными продолжате-
лями традиции служения родине. мы 
сделаем все, чтобы россия и дальше 
была великой страной. и в наших 
сердцах всегда будет храниться па-
мять о том, какой ценой и неимо-
верными усилиями нашему народу 
досталась Великая победа.

В памятном мероприятии также 
принимали участие глава региона 
борис дубровский, главный феде-
ральный инспектор по челябинской 
области артем пушкин, глава че-
лябинска евгений тефтелев, пред-
седатель городской думы станислав 
мошаров, митрополит челябинский 
и златоустовский никодим, ринат 
хаджи-хазрат раев.

стоит отметить, что южный урал 
внес особый вклад в победу в Ве-
ликой отечественной войне. более 
одного миллиона южноуральцев 
ушли на фронт, более 150 тысяч на-
ших земляков отдали свои жизни, 
защищая родину. за годы войны в 
челябинскую область были эвакуиро-
ваны свыше 200 предприятий, 15 ву-
зов, 133 интерната, 93 детских дома, а 
также промбранк и стройбанк ссср. 

свою геройскую лепту в Великую 
победу вложили труженики тыла, 
которые день и ночь работали на 
челябинских предприятиях – ковали 
орудия, собирали танки, штамповали 
необходимое для передовой военное 
оборудование. благодаря усилиям ра-
бочих за годы войны на челябинских 
предприятиях было произведено 18 
тысяч танков. Впоследствии 100 ты-
сяч южноуральцев были награждены 
медалями за доблестный труд в годы 
Великой отечественной войны.

о страшных боях вспоминает ве-
теран войны, участник уральского 

добровольческого танкового корпуса 
Владимир федорович николаев. ког-
да началась война, будущему танки-
сту было всего 16 лет.

– я был самым младшим в семье, 
– рассказал Владимир федорович. – 
двое старших братьев ушли на фронт 
сразу же, я остался с двумя сестрами. 
когда узнал, что формируется добро-
вольческая танковая бригада, сразу 
подал заявление. меня взяли. попал 
в саперный батальон. обучение са-
перному дело проходил в троицке. 

9 мая 1943 года уральский добро-
вольческий танковый корпус был от-

правлен на фронт. на передовую сол-
даты уходили прямо из центра челя-
бинска – с улицы кирова. В память об 
этом событии на кировке уже не одно 
десятилетие стоит величественный 
монумент – памятник танкистам-
добровольцам. 

навсегда в память Владимира 
федоровича врезались первые дни 
боев на орловско-курской дуге. там 
перед саперами поставили задачу – 
во что бы то ни стало разминировать 
участок, по которому должны были 
пройти советские танки. много, по 
словам ветерана, тогда погибло на-
ших солдат.

– за бои на орловско-курской дуге 
нашему корпусу было присвоено 
звание гвардейского, – сказал ве-
теран. – потом была украина, осво-
бождение львова, польши, штурм 
берлина. 

победу Владимир федорович 
встретил в праге. Вспоминает, как от 
радости все офицеры стали стрелять 
из табельного оружия, солдаты – из 
автоматов. даже зенитчики не оста-
лись в стороне.

у каждого из участников Великой 
отечественной войны своя история, 
своя судьба. и только победа у них 
общая – одна на всех. и сколько бы 
мы ни читали, ни слушали их расска-
зы о войне – это всего лишь крупицы 
из того, что пришлось пережить им. 
с каждым годом живых свидетелей 
Великой отечественной войны стано-
вится все меньше, а потому так важно 
хранить и беречь их воспоминания: 
истории, фотографии, военные доку-
менты, архивные материалы, ордена 
и медали. Все это – как свидетельство 
того, что эта война от нас на расстоя-
нии вытянутой руки.

Вечный огонь хранит В себе 
имена Всех, кто пал на полях 
сражений В годы Великой 
отечестВенной Войны, кто 
пропал без Вести, чьи имена до 
сих пор не уВекоВечены на 
могильных плитах. но каждый 
раз, глядя на негаснущее пламя, 
мы понимаем: память длиннее 
жизни. и она хранит В себе имя 
каждого не ВернуВшегося с 
Войны героя. они погибли, но 
они среди нас.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

день победы для меня праздник особый. Это подарок жизни, который нам 
преподнесли ветераны Великой отечественной войны, труженики тыла. 
чувство гордости за страну, за наши вооруженные силы, за тот героический 

подвиг, который совершил советский народ, будет жить вечно. 
сколько бы времени ни прошло, этот праздник будет самым долго-

жданным, самым любимым, самым святым для каждого россиянина.

Пока жива Память
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накануне праздноВания дня 
победы В законодательном 
собрании челябинской области 
состоялся традиционный прием 
ВетераноВ Великой 
отечестВенной Войны.  
с праздником участникоВ Войны 
и труженикоВ тыла поздраВил 
спикер регионального 
парламента Владимир мякуш 
(фракция «единая россия»), 
также на торжестВенном 
мероприятии присутстВоВали 
перВый заместитель 
председателя заксобрания Юрий 
карликаноВ (фракция «единая 
россия») и Вице-спикер 
анатолий брагин (фракция 
«единая россия»).

поздравляя ветеранов с Ве-
ликой победой, Владимир 
мякуш заметил, что это 

священный праздник для каждого 
россиянина.

– сегодня каждый из вас вспоми-
нает тот майский день 1945 года, ко-
торый стал в вашей жизни самым 
долгожданным и радостным, – обра-
тился спикер южноуральского парла-
мента к ветеранам. – человек живет 
памятью. он вспоминает прошлое, 
оценивает настоящее, думает о бу-
дущем. Время уносит нас все дальше 
и дальше от суровых дней Великой 
отечественной войны, но в памяти 
людской навечно останутся героизм 
и мужество советского народа, про-
явленные в самой жесточайшей 

войне в истории человечества. 1418 
дней победа ковалась на фронте и 
в тылу, показав всему миру образ-
цы беззаветной преданности родине, 
безграничной веры и терпения, му-
жества и стойкости, непреодолимого 
стремления к победе. самое главное 
в Великой отечественной войне – это 
цена Великой победы. 27 миллионов 
жизней было положено на алтарь по-
беды. преклоняясь перед памятью 
павших, мы благодарим за совер-
шенный подвиг каждого участника 
той страшной войны. 

Владимир мякуш добавил, что 
южноуральцы также внесли огром-
ный вклад в борьбу с фашизмом. 
Ведь более 50 воинских частей и со-
единений, которые были сформиро-

ваны в челябинской области, на по-
лях сражений стали орденоносными. 
около 300 южноуральских солдат за 
мужество и героизм, проявленные на 
полях сражений, были удостоены вы-
сокого звания героя советского союза, 
пятеро из них этого звания удостоены 
дважды. за доблестный труд в годы 
войны, мужество и терпение около 
50 тысяч южноуральцев награждены 
орденами и медалями.

– «Все для фронта! Все для побе-
ды!» – эти слова в годы войны были 
не просто лозунгом, не только при-
зывом. они стали символом жизни 
для наших земляков, – добавил Вла-
димир мякуш. – челябинцы внесли 
в историю Великой отечественной 
войны гордое имя танкоград. за годы 
войны танкоград дал фронту 18 тысяч 
тяжелых танков и самоходных уста-
новок. легендарная «катюша» также 
строилась у нас. знамена 74 пред-
приятий области были украшены 
орденами, полученными в годы Ве-
ликой отечественной войны. Эти на-
грады оплачены героическим трудом 
рабочих, инженеров, конструкторов и 
ученых, их здоровьем, непомерными 
усилиями, порой нечеловеческим на-

пряжением. низкий поклон вам за 
это, дорогие ветераны.

В этот день ветераны войны и тру-
женики тыла вспоминали те страш-
ные годы, своих сослуживцев, кото-
рые пали на полях сражений, друзей 
и родных, погибших в результате об-
стрелов и бомбежек.

Ветеран Великой отечественной 
войны, полковник в отставке, глав-
ный хирург челябинской области 
в 80-х годах александр семенович 
шлыков помнит каждый бой, в ко-
тором пришлось принимать участие. 
19-летнем парнем он попал на пере-
довую и прошел через всю войну.

– для меня война началась на 
границе Восточной пруссии и литвы, 

– рассказал александр семенович. 
– там, на реке неман впервые при-
шлось стрелять в людей. когда немцы 
стали переправляться через реку, нам 
сказали, что огонь открывать на пора-
жение только в том случае, если они 
переплывут наполовину. и как только 
они стали подплывать к нашему бе-
регу, нам было приказано стрелять на 
поражение. мы разбили все их лодки 
и понтоны. очень много их солдат по-
гибло. переправиться через реку они 
пытались несколько раз. мы почти 
две недели держали свои позиции, а 
когда к нам в тыл подошли танки, нам 
дали команду отступать.

довелось александру семенови-
чу участвовать в параде на красной 
площади 7 ноября 1941 года. снег, 
холод, понимание, что где-то совсем 
недалеко вражеские войска... но па-
рад все-таки состоялся. сразу с брус-
чатки красной площади участников 
торжественного марша направили на 
оборону столицы.

Воевать александру семеновичу 
пришлось на нескольких направле-
ниях. служил сначала сапером, потом 
артиллеристом.

дважды бывал в блокадном ле-
нинграде. к слову, воспоминания о 
блокадниках – одни из самых тя-
желых.

– мы перевозили блокадникам 
продукты питания, боеприпасы, – 
вспоминает александр семенович. 

– под обстрелами, бомбежками. ма-
шины взрывались, люди гибли. но мы 
все-таки добирались до блокадников. 
а затем вывозили их из окружен-
ного города. правда, уехать с нами 
соглашались немногие. кто-то тяжело 
болел и был практически при смер-
ти, кто-то ссылался, что здесь уже 
похоронил всех своих близких и не 
хочет покидать родной город. слож-
но было собрать обратные экипажи. 
да и гарантий, что все смогут вы-
браться, не было, потому что обратно 
приходилось ехать по замерзшему 
ладожскому озеру под постоянными 
обстрелами, машины с мирными 
людьми тонули. было очень тяжело и 
страшно. а немного погодя пришлось 
участвовать и в прорыве блокады.

за плечами александра семено-
вича шлыкова – бои на курской дуге, 
балтийском фронте, освобождение от 
фашистских захватчиков польских го-
родов. за время войны трижды был 
ранен и получил тяжелую контузию.

кстати, во время боев в польше 
чуть не погиб. при форсировании 
реки Вислы фашисты разгромили со-
ветский флот, оставшиеся в живых 
солдаты в полном обмундировании 
оказались в воде.

– уже когда сил не осталось бороть-
ся за жизнь, вдруг услышал чей-то 
крик: «держись, держись! бревно!» 

– поделился воспоминаниями вете-

ран. – В этот момент какой-то солдат 
подтолкнул ко мне бревно, я сумел 
ухватиться за него. Вдвоем с этим 
солдатом на этом бревне мы доплы-
ли до берега, но сил сражаться у нас 
уже не было. и мы часа два просто 
лежали под пулями, не в силах даже 
пошевелиться.

день победы александр семено-
вич встретил в германии, в городе ро-
сток. хорошо помнит, как в два часа 
ночи радист вдруг громко закричал о 
том, что война закончилась.

– что тут началось! – вспоминает 
ветеран. – Все солдаты проснулись, 
стали палить в воздух из всех видов 
оружия. радовались, кричали, по-
здравляли друг друга. счастье, кото-
рое мы в тот момент испытали, слож-
но описать словами. 

Вернувшись к мирной жизни, 
александр шлыков поступил в челя-
бинский мединститут. В 1953 году по-
лучил заветный диплом. 45 лет прора-
ботал хирургом, 25 из них – главным 
хирургом челябинской области. за 
свою профессиональную карьеру спас 
бесчисленное количество человече-
ских жизней, подготовил 26 печатных 
научных трудов по вопросам хирур-
гической патологии и хирургической 
помощи. имеет орден отечественной 
войны I и II степени, орден красной 
звезды, орден трудового красного 
знамени, а также 32 медали.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

на протяжении многих лет в законодательном собрании челябинской 
области в канун дня победы проводятся традиционные встречи с вете-
ранами Великой отечественной войны, тружениками тыла. к сожалению, 

с каждым годом их становится все меньше. а так хочется, что бы они жили и 
радовались мирной жизни, видели, как живут их дети, внуки, правнуки. для 
каждого из нас очень важно сказать им слова благодарности за их героический 
подвиг. однако какие бы мы слова не подбирали, все они не могут передать 
нашу гордость за них, за то, что они для нас сделали.

главная оценка подвига советского народа состоит в том, что мы сумели 
доказать, что невозможно победить тот народ, который беззаветно предан 
своему отечеству.

для меня день победы – праздник по-настоящему особенный. Ведь война 
не обошла стороной и мою семью. отец воевал на фронте, получил не-
сколько ранений. мать работала в тылу на заводе, который выпускал 
снаряды для знаменитых «катюш», артиллерийские орудия.

С благоДарноСтью в СерДце

Депутаты Законодательного Собрания активно сотрудничают и 
помогают ветеранским организациям. На снимке: Анатолий Брагин, 

Анатолий Сурков, Владимир Мякуш и Юрий Карликанов. 

На фото слева направо: ветераны Великой Отечественной войны Владимир Федорович Николаев, Леонид Иванович Мельников.
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заседание совета законодателей открыла 
председатель совета федерации Вален-
тина матвиенко, которая поздравила 

всех участников встречи с днем российского 
парламентаризма. кроме того, она напомнила, 
что 110 лет назад одновременно вместе с на-
чалом работы первой государственной думы 
свою деятельность начал государственный совет 
российской империи – аналог современному со-
вету законодателей. 

В повестке заседания были обозначены три 
актуальнейших вопроса.

В первую очередь законодатели обсудили 
реализацию послания главы государства фе-
деральному собранию от 3 декабря 2015 года. 
обозначая основные направления работы, Ва-
лентина матвиенко заметила, что советом фе-
дерации утвержден план, который регулярно 
рассматривается и анализируется.

В текущем году запланировано провести ши-
рокую экономическую дискуссию, на которой бу-
дет обсуждаться в том числе и государственная 
региональная политика. В плане работы – и ряд 
других важных мероприятий, результатом кото-
рых станет выработка системных предложений 
по реформированию экономики, социальной 
сферы, обеспечению достойного качества жизни 
россиян.

– В своем послании президент особо отметил, 
что за решением текущих проблем в экономике 
нельзя упускать основные тенденции глобаль-
ного развития, – напомнила Валентина матви-
енко. – стремительно меняются контуры миро-
вой экономики, формируются новые торговые 
блоки, радикально меняются технологии. более 
того, в настоящее время определяются позиции 
стран в глобальном разделении труда на деся-
тилетия вперед. и россия должна занять свое 
место в числе лидеров. Этого можно добиться 
только объединив и скоординировав усилия 
всех уровней власти. необходимо формирова-
ние полноценной системы стратегического пла-
нирования, которая создаст условия для повы-
шения качества государственного управления, 
увяжет между собой приоритеты отраслевого и 
регионального развития.

кроме того, председатель совета федерации 
обратила внимание, что российские регионы 
должны активно поддерживать процесс импор-
тозамещения, модернизацию, внедрять новые 
технологии на производствах. подобные на-
правления должны быть включены российски-
ми регионами в долгосрочное планирование.

однако без федерального центра регионам 
будет сложно. именно поэтому Валентина мат-
виенко заметила, что на федеральном уровне 
важно стимулировать наращивание активности 
в работе с регионами.

– Важнейшую роль для развития экономи-
ки способны сыграть крупные государственные 
проекты, – считает Валентина матвиенко. – В 
настоящее время у нас есть мощные нацио-
нальные проекты, которые станут локомотивом 
инновационного развития, сформируют новые 
точки роста современной экономики.

кроме того, Валентина матвиенко напомни-
ла, что в своем послании президент акценти-
ровал внимание на финансовой устойчивости и 
независимости страны. Эти факторы взаимосвя-
заны между собой.

– В федеративном государстве финансовая 
устойчивость не может быть достигнута без обе-
спеченности финансовой устойчивости регионов, 

– добавила председатель совета федерации. – 
однако здесь, к сожалению, есть некоторые 
трудности. дефицит региональных бюджетов на 
этот год утвержден в сумме почти в полтрил-
лиона рублей. по итогам прошлого года долг 
российских регионов достиг почти двух с по-
ловиной триллионов рублей. при этом реальная 
возможность погашения долгов у большинства 
субъектов российской федерации отсутствует. 
ситуацию необходимо менять. В равной степени 
ответственность лежит как на региональных 
органах власти, так и на федеральных.

со стороны федерального центра многое де-
лается, чтобы ситуация изменилась. так, благо-
даря усилиям государственной думы и совета 
федерации выделяются средства на замещение 
коммерческих кредитов. В текущем году бюд-
жетное кредитование регионов увеличено со 
170 до 310 миллиардов рублей. 

– российским регионам выделяются субсидии 
и дотации, – заметила Валентина матвиенко. 

– но этого не достаточно. необходимо повы-
шать финансовую самостоятельность субъек-
тов страны. сейчас в совете федерации ведется 
подготовка новой концепции межбюджетных 
отношений. В рамках этого процесса важно рас-
смотреть схемы налоговых и неналоговых пла-
тежей между бюджетами различного уровня. 
пропорции в таком перераспределении должны 
соответствовать распределению полномочий 
между уровнями власти. 

однако пока, по словам Валентины матви-
енко, полномочия на уровень субъектов пере-
даются достаточно активно, а вот доля дохо-
дов, которая должна поступать в региональные 
бюджеты, снижается. и этот вопрос необходимо 
прорабатывать.

отдельное внимание на заседании совета 
законодателей было уделено обсуждению за-
конодательной политики по предоставлению 
социальной поддержки россиянам. здесь, по 
мнению Валентины матвиенко, важно сделать 
так, чтобы социальная помощь стала адресной и 
в первую очередь направлялась тем категориям 
населения, которые в ней остро нуждаются. 

работа в этом направлении ведется постоян-
но как на федеральном, так и на региональном 
уровне. однако законодательная база в данном 
случае требует постоянного совершенствования. 
на это обращают внимание и многие российские 
регионы.

– В частности, имеются проблемы, связанные 
с принципами оценки нуждаемости, имуще-
ственного положения, материальной обеспечен-
ности граждан и многое другое, – согласилась с 

несовершенством законодательного механизма 
Валентина матвиенко. – и проблемы эти требу-
ет неотложного решения. 

кроме того, по стране наблюдаются диспро-
порции в уровне и качестве жизни граждан. 
речь идет об уровне доходов, доступности об-
разования, медицинской помощи, ситуации на 
рынке труда. Валентина матвиенко предложила 
разработать определенный стандарт качества 
жизни. его базовый уровень должен гарантиро-
ваться на всей территории страны.

еще один важнейший вопрос повестки за-
седания – состояние российского законодатель-
ства. Этой теме в совете законодателей всегда 
уделяется существенное внимание. большая 
работа в данном случае ведется с регионами, 
которые имеют возможность направлять свои 
предложения и инициативы. Валентина матви-
енко заметила, что в последнее время россий-
ские территории все чаще высказываются за 
изменение федерального законодательства в 
части расширения налоговых преференций для 
малого и среднего бизнеса, сокращение коли-

чества контрольно-проверочных мероприятий. 
многое в данном случае уже сделано. и вне-
сенные изменения уже положительным обра-
зом отразились на бизнес-климате, появилось 
больше возможностей для создания и развития 
предприятий.

своим видением дальнейшей работы с 
участниками заседания поделился председа-
тель государственной думы сергей нарышкин, 
который отметил важность стратегического 
планирования. при этом, по его мнению, важно 
соблюсти ряд принципов. В первую очередь 

должно быть понимание, что долгосрочное и 
профессиональное планирование повышает 
устойчивость государства в сложившихся не-
стабильных, но при этом динамичных условиях. 
кроме того, крайне важно качество взаимодей-
ствия всех ветвей государственной власти.

– Эффективное планирование предполагает 
не только согласие, компромисс по ориентирам 
и задачам, но и наличие механизма экспертизы, 
в том числе и парламентского контроля, – уве-
рен сергей нарышкин. – также особую роль в 
государственном планировании играет бюджет. 
обращаю внимание, что федеральный бюджет 
на следующий год предстоит принимать уже 
обновленному составу государственной думы. 
и важно, чтобы опыт межфракционного взаи-
модействия, сотрудничества с региональными 
коллегами, диалог с исполнительной властью 
не были забыты. бюджетный процесс – неотъ-
емлемая часть стратегического планирования, 
и он должен опираться на четкие приоритеты, 
верные прогнозы и строго использоваться на 
практике, иначе даже самые правильные стра-

тегические планы останутся только словами.
к тому же, по мнению сергея нарышкина, 

необходимо учитывать скорые выборы в госу-
дарственную думу. новый депутатский корпус 
должен опираться не только на поддержку из-
бирателей, но и обладать всеми необходимыми 
знаниями и навыками: техническими, эксперт-
ными, организационными. В совокупности это 
позволит реализовать намеченные программы, 
добиться поставленных гражданами целей. и не 
последнюю роль здесь могут сыграть наработки 
совета законодателей.

председатель законодательного собрания 
челябинской области Владимир мякуш 
(фракция «единая россия») принял  
участие В заседании соВета законодателей 
при федеральном собрании российской 
федерации, которое состоялось 29 апреля. 
В этом году Встреча законодателей В 
таВрическом дВорце санкт-петербурга 
была приурочена к 110-летиЮ создания 
перВой государстВенной думы.

Ирина ЯББАРОВА

Валентина Матвиенко и Сергей Нарышкин открыли выставку, посвященную 110-летию 
российского парламентаризма.

Совет законоДателей: 
ПринциПы конСтруктивной работы
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мгновения ПараДа ПобеДы

не менее 12 тысяч челябинцеВ и гостей города посетили парад, посВященный 71-й годоВщине победы В Великой отечестВенной 
Войне. с несколькими яркими мгноВениями этого Великого праздника мы хотим познакомить наших читателей.

Фото Наиля ФАТТАХОВА
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МАРшРуТ — окуРгАкТуАЛьно

стоит отметить, что акция «бессмертный полк» за-
родилась в нашей стране несколько лет назад, и 
с каждым годом все больше россиян присоеди-

няются к ней, чтобы почтить память героев своей семьи, 
доказать всему миру, что их имена могут жить вечно.

Впервые «бессмертный полк» прошел всего лишь в 
нескольких городах страны в 2007 году. В 2013-м к акции 
присоединились 120 городов и сел. В 2014 году «бессмерт-
ный полк» прошел по центральным улицам 500 городов в 
семи странах. В прошлом году жители 15 стран мира при-
соединились к уникальной акции. и теперь это уже стало 
доброй традицией.

9 мая сразу после парада победы к зданию челябин-
ской универсальной публичной библиотеки стали подхо-
дить горожане с портерами своих родных, которые прини-
мали участие в Великой отечественной войне, трудились 
в тылу.

шествие «бессмертного полка» прошло по маршруту 
проспект ленина – улица свободы – улица коммуны – ал-
лея славы – мемориал «Вечный огонь».

по словам спикер регионального парламента, в такие 
минуты по-настоящему ощущается патриотизм россий-
ского народа, его скорбь и гордость за отцов, братьев, 
сыновей, за каждого героя, павшего в годы Великой отече-
ственной войны на полях сражений. 

– я в первый раз принимаю участие в акции «бессмерт-
ный полк» и очень удивлен таким размахом, такой широ-
той, такой народной любовью к своим героям, которые для 
нас отвоевали свободу и независимость нашей родины.

сегодня бессмертная слава подвигов героев сохраня-
ется и приумножается, и, я уверен, она будет жить вечно. 
потому что те, кто сегодня в составе «бессмертного полка» 
несет портреты своих отцов, дедов, прадедов, не дадут их 
славе погибнуть. и павшие герои будут жить, пока живет 
наша память о них. 

мой отец, который также принимал участие в Великой 
отечественной войне, но умер несколько лет назад, сегод-
ня был бы очень рад, что российский народ так бережно 
хранит память о героях войны, – сказал Владимир мякуш.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА.

спикер Южноуральского парламента Владимир 
мякуш (фракция «единая россия») принял участие 
В акции «бессмертный полк». он пронес портрет 
сВоего отца – участника Великой отечестВенной 
Войны Виктора иВаноВича мякуша.

день победы

«беССмертный Полк» Прошел По улицам ЧелябинСка
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ноВоСТИ

добРые деЛА

обращения, с которыми пришли жители 
челябинской области к парламентарию 
на прием, были самыми разными.

челябинка Валерия савенкова пожаловалась 
на бездействие управляющей компании в реше-
нии проблемы протекающей кровли. по словам 
женщины, она уже многократно обращалась с 
просьбой залатать дыры в прохудившейся кры-
ше, но вопрос так и не сдвигается с мертвой 
точки.

марина поддубная пообещала направить об-
ращение в управляющую компанию и обратить 
внимание ее руководства на необходимость 
принятия срочных мер.

не оставила без внимания парламентарий 
проблему челябинки людмилы мироновой, ко-
торая рассказала, что уже много лет вместе с 
мужем и семьей взрослого сына проживает в 
общежитии коридорного типа.

– ни я, ни супруг по состоянию здоровья 
работать не можем, живем на пенсию, – расска-
зала женщина. – 27-летний сын работает, сноха 
ухаживает за малолетним ребенком. жить всем 
вместе в двух комнатах общежития тяжело.

марина поддубная подробно пояснила, что 
сын вместе с супругой вправе принять участие в 

программе «жилье для молодой семьи». моло-
дые супруги подходят по возрасту, с учетом того, 
что обоим по 27 лет. но для этого необходимо 
собрать пакет документов и предоставить их в 
управление по делам молодежи города челя-
бинска. 

за советом, как можно решить жилищный 
вопрос, обратился многодетный молодой папа, 
житель челябинска дмитрий андреев. молодая 
семья – обоим супругам по 33 года – проживает 
в общежитии на доватора, воспитывают троих 
несовершеннолетних ребятишек. депутат также 
обратила внимание, что семья андреевых име-
ет полное право принять участие в программе 
«жилье для молодой семьи».

стоит отметить, что все обращения взяты 
мариной поддубной на личный контроль.

– я ежемесячно провожу приемы по личным 
вопросам не только в челябинске, но и в своем 
избирательном округе, во всех трех муници-
пальных районах: коркинском, еткульском и 
октябрьском, – рассказала марина поддубная. 

– с сентября прошлого года такие приемы про-
водятся регулярно. Вопросы, с которыми обра-
щаются граждане, разнообразные. если встреча 
с жителями проходит в сельской местности, то 

в основном просят помочь в решении проблем 
благоустройства, газификации. В городах об-
ращаются с жалобами на неэффективную работу 
управляющих компаний, на невыплату зара-
ботной платы, приходится помогать искать вы-
ходы в решении проблем трудоустройства или 
жилищного вопроса. но самое главное в нашей 
работе – сделать все, чтобы человек, обратив-
шийся за помощью, ушел с надеждой на то, что 
все проблемы можно решить, какими бы гло-
бальными они не были. если человек в отчаянии, 

то нужно суметь ему указать правильный путь, 
по которому стоит двигаться, объяснить, что 
оптимистичный настрой в решении трудностей 
очень важен.

как бы там ни было, депутат заверила: еди-
ничным общением дело не заканчивается. Все 
вопросы берутся на контроль, и в случае необ-
ходимости всегда есть возможность оперативно 
отреагировать и помочь.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА.

на традиционном параде победы сенатор олег 
цепкин поздравил ветеранов:

– сердечно поздравляю вас с днем победы! 
Этот праздник – символ непоколебимости русского народа, 
его решимости, отваги и воли к победе, – подчеркнул олег 
цепкин. – позвольте выразить глубокую признательность 
и уважение всем вам – великим героям великой войны. 
мы помним и гордимся вашим подвигом.

В праздничных мероприятиях на главной площади 
магнитогорска приняли участие сотрудники правоохра-
нительных органов, пожарной охраны, ветераны ло-
кальных конфликтов, казаки, воспитанники городских 
военно-патриотических клубов, кадеты и члены клуба 

ретротехники. также в рамках парада прошли колонны 
«бессмертного полка». после чего участники возложили 
венки и цветы к Вечному огню и почтили память воинов 
минутой молчания.

марина ПоДДубная: «важно оПравДать наДежДы»

День ПобеДы в гороДе металлургов

пятого мая депутат законодательного собрания челябинской области 
марина поддубная (фракция «единая россия») проВела прием 
граждан по личным Вопросам. общение с жителями состоялось В 
общестВенной приемной российского премьер-министра, лидера 
партии «единая россия» дмитрия медВедеВа.

сенатор олег цепкин принял участие В 
праздничных мероприятиях, посВященных 71-й 
годоВщине победы В Великой отечестВенной 
Войне В магнитогорске.

с каждым годом героев Ве-
ликой отечественной войны 
остается все меньше и мень-

ше. и пока есть уникальная возмож-
ность общаться с участниками исто-
рических событий, узнавать о войне 
из первых уст, ее нужно использовать. 
именно так и поступил депутат за-
конодательного собрания челябин-

ской области николай янов. николая 
ивановича поддержала начальник 
управления социальной защиты на-
селения коркинского муниципального 
района галина барон – они вместе 
отправились с визитами по квартирам 
ветеранов. 

Виновники торжества – николай 
андреев, ахат саляхов, алексей дуре-

гин – известные люди в коркино. они 
постоянные участники встреч с моло-
дым поколением, различных меро-
приятий патриотической направлен-
ности и общегородских праздников.

накануне главного праздника стра-
ны ветераны, несмотря на преклонный 
возраст, с неизменным энтузиазмом 
принимали гостей в своих домах. они 
рассказывали о семьях, о жизни, вспо-
минали прошлое, искренне и с радостью 
принимали поздравления и подарки, 
благодарили за внимание и заботу. 

В свою очередь, николай янов от-
метил: 

– Все мы, рожденные после Великой 
отечественной войны, живем только 
благодаря отваге и геройским поступ-
кам тех, на чью долю выпали великие 
испытания тех лет. низкий поклон! 
здоровья, душевного тепла и мирного 
неба над головой! 

а самым главным пожеланием 
было, конечно же, вновь встретиться 
на празднике победы 9 мая в этом и 
следующем году.

с дмитрием головановым Валерий колокольцев вспоминали и обсуж-
дали многое: как дмитрий андреевич воевал, как восстанавливалась 
страна после военной разрухи, задели и несколько вопросов современ-

ной политики… сошлись на том, что 9 мая – день не только праздника, но и 
великой скорби, и нельзя дать забыть новому поколению об ужасах войны…

а вот в правобережном центре дополнительного образования детей уже 
с самого порога можно было увидеть, что новое поколение вовлечено в тор-
жество, ведь гостей встречала живая музыка духового оркестра, приветствия 
юных участников хореографического коллектива «театрол», облаченных в во-
енную форму 40-х годов прошлого столетия. Ветеранов сопровождали в зал и 
усаживали на ближайшие места. разделить праздник с героями войны пришли 
учащиеся школ и гимназий района.

открывая тожество, Валерий колокольцев признался:
– я очень город своей страной, вами, ее героями, которые в те далекие годы, 

шагая фронтовыми дорогами, работая в тылу, совершили великий подвиг, ко-
торый мы чтим уже 71 год.

депутат отметил и роль легендарной магнитки, ведь недаром подвиги маг-
нитогорцев в тылу соизмеримы с фронтовыми! Валерий михайлович пожелал 
ветеранам крепкого здоровья, долгих лет жизни.

накануне дня победы депутат законодательного собрания 
челябинской области николай яноВ (фракция «единая россия») 
поздраВил ВетераноВ Войны коркинского района.

День ПобеДы отПразДновали 
в магнитогорСке
депутат законодательного собрания Валерий колокольцеВ 
(фракция «единая россия») посетил Ветерана Великой 
отечестВенной Войны, быВшего преподаВателя магнитогорского 
государстВенного технического униВерситета дмитрия 
андрееВича голоВаноВа, а потом принял участие В празднике для 
ВетераноВ праВобережного района, который состоялся В 
праВобережном центре дополнительного образоВания детей. 

герои ПобеДы вСтреЧают гоСтей
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Ответы:

сканвОрд

аварийный фонД: ПереСеление С оПережением графика

председатель комитета Вла-
димир ушаков (фракция 
«единая россия») заметил, 

что тема ветхоаварийного жилья для 
южного урала – один из самых бо-
лезненных вопросов. если учитывать 
индивидуальные застройки, то общая 
доля аварийного фонда составляет  
1 миллион 266 тысяч квадратных 
метров.

В соответствии с майскими ука-
зами главы государства от 2012 года 
ликвидации подлежит аварийный 
жилищный фонд, признанный тако-
вым до 1 января 2012 года.

как рассказал депутатам первый 
заместитель министра строитель-
ства и инфраструктуры челябинской 
области Виталий передерий, в рам-
ках действующего президентского 
указа до 1 сентября 2017 года на 
южном урале должно быть рассе-
лено 180 тысяч квадратных метров 
аварийного жилья, 11 696 человек 
должны обрести новые квартиры. 
на начало текущего года расселено 
103 тысячи квадратных метров, но-
воселье уже справили 6 369 человек. 
исполнение программы составляет 
более 60 процентов.

как обратил внимание пред-
ставитель областного минстроя, в 
настоящее время кардинальным 
образом изменился механизм 
реализации программы: внедрена 
схема централизации переселения, 
то есть предоставление жителям 
муниципалитетов жилья в челябин-
ске. Это сделано для значительного 
ускорения строительства, экономии 
бюджетных средств на инфраструк-
туру и упрощения процедуры торгов. 
кроме того, это позволяет улучшить 
качество жизни южноуральцев, дает 
возможности для получения обра-
зования, профессионального роста 
и т. д. однако граждане пожилого 
возраста не торопятся менять при-
вычное место жительства на столицу 
южного урала. В случае отказа квар-
тирный вопрос решается в инди-
видуальном порядке. как правило, 
власти находят возможность приоб-
рести жилье для пожилых людей по 
месту прежнего проживания.

стоит отметить, что в настоящее 
время полностью решены проблемы 
с переселением граждан из аварий-
ного жилья в копейском, южноураль-
ском, усть-катавском городских окру-

гах, а также в саткинском и увельском 
муниципальных районах.

к концу этого года планируется пол-
ностью расселить аварийный фонд, при-
знанный таким до 1 января 2012 года, в 
брединском, уйском, еманжелинском, 
коркинском, катав-ивановском, че-
баркульском, кусинском муниципаль-
ных районах. решится этот вопрос и в 
чебаркульском, миасском и челябин-
ском городских округах.

общее финансирование на 2016 – 
2017 годы составит 1 миллиард 350,1 
миллиона рублей. часть этих расходов 

– за счет фонда содействия реформи-
рованию жилищно-коммунального 
хозяйства.

правда, в ходе обсуждения во-
проса свои замечания высказала 
контрольно-счетная палата челябин-
ской области. так, недавняя проверка 
в южноуральске и сатке показала, что 
в этих городах имеет место нецеле-
вое использование выделенного в 
рамках программы по переселению 
финансирования. В программе при-
нимали участие граждане, которые 
по условиям не имели права на полу-
чение нового жилья. чтобы избежать 
подобного впредь, министерству 
строительства и инфраструктуры об-
ласти рекомендовано пересмотреть 
списки потенциальных переселенцев, 
предоставленные муниципалитетами.

В целом же парламентарии отме-
тили, что программа по переселению 
граждан из ветхоаварийного жилья 
реализуется успешно и даже с не-
большим опережением графика.

Ирина ЯББАРОВА.  
Фото Наиля ФАТТАХОВА

на сегодняшний день В челябинской области более 
одного миллиона кВадратных метроВ аВарийного 
жилья, подлежащего расселениЮ. В регионе дейстВует 
программа, В рамках которой проходит переселение 
граждан из непригодных для прожиВания кВартир. 
промежуточные результаты ее исполнения были 
рассмотрены на апрельском заседании комитета 
по строительной политике и инфраструктуре.

ноВоСТИ


